
 

 

”お月見どろぼうさん待ってるよ”―中秋の名月にあわせて飾られたお飾り。君津市では中秋の名月の夜に、子ども達が

各家を訪ねて、お菓子などのお供え物をもらう風習が残っています。（君津市 千葉県立君津亀山青少年自然の家） 
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千葉自然学校は、持続可能な開発目標（SDGs）に取り組んでいます。 



 

 

 

ＮＰＯ法人千葉自然学校は今年で２０歳を迎

えました。これまで皆様からたくさんのご支援

とご協力を賜り、誠に感謝申し上げます。千葉

自然学校は２００３年にスタートし、２００４

年に古民家ろくすけの活動を開始し、２００５

年に南房総市大房岬自然の家、２００６年に大

房岬自然公園、２００８年に君津亀山少年自然

の家の指定管理、またヤックス自然学校を受託

し事業展開しています。更に２０１２年には千

葉シニア自然大学を開講しました。これらの事

業は現在の千葉自然学校の主要な活動基盤とな

っています。今後とも皆様からの変わらぬご支

援とご協力を宜しくお願い申し上げます。 

さて、私は今年の夏の終わりに、生まれて初

めて富士山を登ってまいりました。以前ニュー

スレターでお話したと思いますが、私は大学を

終え、三浦雄一郎氏(冒険スキーヤー)の会社で

しばらく働いておりました。今年９０歳になる

三浦雄一郎氏は３年前、頸髄硬膜外血腫を発症

し、頸髄が傷つき一時は歩くことも難しい状況

でした。しかし少しずつ回復を見せ、今年の

夏、本人の希望により富士山山頂を目指すこと

になりました。そして三浦雄一郎氏を支援する

者が私を含め４０名集まり、山岳用車いすをみ

んなで引いて登頂することになったのです。２

泊３日かけての登山でしたが、登りは足場が悪

く、何度も交替しながら車いすを牽引し、何と

か登頂することができました。 

三浦雄一郎氏の富士登山の模様が報道される

と、ネット上では様々な意見が飛び交い、その

ほとんどが『車いす使用での登山』について否

定的なものでありました。「車いすで介護登

山！」「大名行列！」「売名行為？」「過去に

しがみつく老人の冷や水的な迷惑行為！」

等々。見た目が仰々しく手厚くサポートされた

登山であったからでしょうか？しかし、三浦雄

一郎氏にとっては、車椅子で牽引されること

も、短い距離を自力歩行することも、標高３千

ｍを越えた山小屋で２晩過ごすことも、過去の 

 

 

命懸けの冒険と同じように大きなチャレンジだ 

ったのです。三浦雄一郎氏は、「冒険とは、今

の自分の可能性への挑戦であり、人は幾つにな

ってもどんな障がいを持っても、夢を持つこ

と、そしてそれに向かって一歩踏み出すことに

よって、自分の世界を広げることができるの

だ」と言っていました。今回のチャレンジを通

じて、障がいがある者が夢にチャレンジしたい

と想い、そのチャレンジを応援しようとする人

たちが現れ、夢の実現を手助けし、誰もが目標

に向かって挑むことができるインクルーシブル

な社会が実現できたらいいなと思いました。 

教育界でも、障がいの有無にかかわらず全て

の子どもが同じ学校や学級に通い、必要に応じ

た教育支援を受けられるような「インクルーシ

ブ教育」も行われつつあります。インクルーシ

ブ教育は、教室において特別な支援を必要とす

る子どもと、他の子どもの双方にとって効果的

であると言われています。障がいをもつ子ども

にとっては、コミュニケーションスキルや、社

会的スキルの改善などの効果があり、障がいの

ない子どもには、障がいをもつ人へのポジティ

ブな態度や認識を深められるなどのメリットが

あると言われています。 

千葉自然学校では、これからも子どもから

シニアまで幅広い年代を対象に、また障がい

の有無にかかわらず全ての人たちを対象に

「インクルーシブな社会」の実現を目指して、

体験活動を提供してゆきたいと考えていま

す。今後とも千葉自然学校を応援してくださ

いますようよろしくお願い申し上げます。 

不易流行 

不易流行…いつまでも変化しない本質的なものを忘れない中にも、新しく変化を重ねているものをも取り入れていくこと。

また、新味を求めて変化を重ねていく流行性こそが不易の本質であること。 
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理事長 久保田康雄 



 

「シャクナゲの富士山ツアー」 

～森林限界付近から亜高山帯の原生林」～ 

 

 

  

この講座の目的は、無生物の溶岩の地から、うっ

そうとした森林になるプロセスを体感しながら、

雄大な富士の自然と多様な生物・生態系について

学ぶというものです。 

参加人数は受講生２８名（１１期生１４名、卒業

生他１４名）、その他６名の合計３４名にて７月１

４日に催行しました。富士山五合目のお中道（浅間

神社の参道）での自然観察会です。 

お中道を歩くことで、溶岩や砂礫の荒野（森林限

界付近）から少しずつ植生が回復し、最終的に極相

林と呼ばれる森林（亜高山帯の原生林）に達するま

での過程（植生遷移）を目のあたりにすることがで

きます。 

森林限界付近では、先駆植物のイタドリとオン

タデが見られ、林の中まで木漏れ日が差し込む陽

樹林では、カラマツ、ダケカンバ、ハクサンシャク

ナゲ等の植物群落が見られました。植生遷移の最

終段階である極相林では、林の中に差し込む光が

乏しいため薄暗く、溶岩の上の林床は苔むし、コメ

ツガとシラビソの常緑樹の森林となります。 

千葉千葉千葉千葉シニアシニアシニアシニア自然大学自然大学自然大学自然大学    

この季節は、咲き誇るハクサンシャクナゲの群落

が見られ、毎年その数と花の美しさに圧倒されま

す。 

一方、冬には季節風の強い場所のカラマツは立

ち上がれず、幹を横に伸ばしてハイマツのような

樹形になり、幹の柔軟なダケカンバは風になびい

ているような樹形になります。 

受講生は、厳しい気候風土のなか、動くことので

きない植物たちがその場所で生き、長年かけて少

しずつ植生を回復し再生していくことを学びまし

た。           （文：事務局 白戸英憲） 

 

母屋の前面外壁の張り替えが終わりました。施工者は、千

葉シニア自然大学６期生有志他５人プラス１人の方々です。

（プラス１とは、直接現場には参加できなかったけれどこの

グループの強力なメンバー）。７月と１０月にそれぞれ１泊２

日でろくすけに泊まり込んで、手弁当で作業をしてください

ました。これまでにも、浴室の外壁、蔵の２階の改修をして

いただいて、おかげさまで「ろくすけ」はどんどん長生きに

なっています。 

 

千葉自然学校では、築２００年の古民家を管理しています。南房総市平久里という地域にあり、周りは里山。まるで昔話のような場所です。 

この家には屋号という昔からの愛称があり、皆から親しみを込めて「ろくすけ」と呼ばれています。シニア自然大学やヤックス自然学校のキャンプ 

リーダーの力を借りて少しずつ整備を進め、子ども・大人のキャンプなどで皆が過ごしやすい場所を目指しています。時々テレビにも出ています！ 

ろくすけろくすけろくすけろくすけ日和日和日和日和    『『『『長生長生長生長生きききき    ろくすけろくすけろくすけろくすけ』』』』    
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               （文：遠藤陽子／サニー） 

あまり宣伝していないのでご存じない方が多いですが、「ろくすけ」は農泊施設としてご家族やお仲

間に一棟貸しをしてご利用いただいています。年に何回も利用してくださるグループもあり、来るのが

楽しみとおっしゃっていただいています。折角来ていただくので、バーベキューや星空鑑賞だけでなく、

ご自分の実家のように、畑や果樹園で汁の実やサラダ用の果実をとって使ったり、周辺の山道を散策し

たり、薪割りや木工細工をしたり…と、里山遊びの輪をもっともっと広げてほしいと準備しています。 

人の知恵や技でどんどん面白く楽しくなる里山の暮らしを「ろくすけ」で満喫してほしいと願ってい

ます。 



 

       

 

 

  

皆様からのお力添え、ご協力を頂き、お蔭様で２０周年を迎えることができました。 

 

２０２３年１０月１５日（日）、南房総市大房岬自然の家にて、当法人創立２０周年 

記念式典を開催しました。 

 

当日の天候は生憎の暴風雨。足元の悪い中にも関わらず、これまでご尽力いただいた 

関係者各位、会員校の皆様など、約８０名のご参加があり、２０周年の節目にふさわしい 

盛大な記念式典となりました。 

 

久保田理事長の挨拶の後、来賓として堂本暁子元千葉県知事、石井裕南房総市長より 

祝辞のお言葉を頂戴しました。 

そして三幣貞夫南房総市教育長による乾杯のご発声の後、祝宴となりました。 

 

会場には大房岬自然の家の食堂を運営する(株)体験と健康のおもてなし料理が並び、 

南房総地域で音楽活動をしているグループの皆さんによる生演奏が行われ、 

華やかな雰囲気に包まれました。 

 

 

  

               

現場レポート 

20 周年記念式典 
NPO 法人千葉自然学校 
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（文：伏谷海斗／ふうせん） 
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歓談中には、創立２０周年記念動画がスクリーンに映し出され、会場の一角に

は各会員校の紹介ブースを設置し、互いに当時を懐かしみながら和やかな時間を

共有することができました。 

 

長年に渡り地域の体験活動にご尽力いただいた皆様へ功労者表彰として、ろく

すけの会、平群ツーリズム協議会、ボランティアの田邊明氏に感謝状を贈呈しま

した。 

 

そして、NPO 法人大山千枚田保存会 石田三示理事長をはじめとする皆様に祝

辞をいただきました。最後は、飯田洋副会長の挨拶をもって閉宴となりました。 

 

これまで当法人にご尽力いただいた皆様、式典にご参加いただいた皆様に 

心よりお礼を申し上げます。 

 

次の３０周年に向けて職員一同、邁進していきたいと思います。 

  

               

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【イベント報告】 

9999////1111（（（（日日日日））））    きみかめきみかめきみかめきみかめ森森森森のようちえんのようちえんのようちえんのようちえん②②②②夏夏夏夏のののの森遊森遊森遊森遊びびびび♪♪♪♪    

今回は水遊びとシャボン玉遊びを楽しみました。大人も子どもも

水鉄砲での打ち合いをしたり水風船を割ったりとみんなビショビショ

になってはしゃいでいました。またシャボン玉遊びでは色々な道具を使っ

て親子で挑戦！大きなシャボン玉が空へ飛んで行くと、子どもたちが

楽しそうに追いかけ、まだまだ暑い夏の終わりを楽しんでいました。 

 

～～～～ き み か めき み か めき み か めき み か め 便便便便 りりりり ～～～～
千葉県より指定管理を受け、「君津亀山青少年自然の家」の管理・運営を行っています。 

清澄山系から連なる自然度の高い森の中に建つ、最大宿泊者数３００人規模の施設となっ

ています。プラネタリウムの投影や芝の斜面を生かした芝すべり、カレーや石窯ピザなどの

野外調理、思い出のクラフト作成など４７種類ものアクティビティをご用意しております♪ 

きみかめきみかめきみかめきみかめ掲示板掲示板掲示板掲示板    

千葉県立君津亀山青少年自然千葉県立君津亀山青少年自然千葉県立君津亀山青少年自然千葉県立君津亀山青少年自然のののの家家家家        所長所長所長所長    庄司達哉庄司達哉庄司達哉庄司達哉    

千葉県立君津亀山青少年自然の家 

小さなどろぼう達がきみかめに集結し、任務のため亀山地区へ出発して

いきました。その名は「お月見どろぼう」…任務はお供え物のお菓子をもら

いうけること！お月見どろぼうは中秋の名月の夜、お供え物を子どもが盗

むという風習です。昔は見つからないように本当に盗んでいたそうですが、

現在は「お月見どろぼうに来ましたー！」と、挨拶をしてからもらうように変

わっています。初めての体験でみんなわくわく♪小雨の中でしたが、子ども

はきらきらの笑顔で楽しんでいました。 

酷暑と呼ばれた夏が過ぎ、過ごしやすい気候になってきました。そして、

きみかめ周辺の自然も変化をしてきています。夏にはセミがたくさん鳴い

ていたのが、今ではコオロギやマツムシに。青々としていた葉っぱも、今で

は黄色や赤に変わり…秋の訪れを感じさせてくれます。季節の移り変わり

をきみかめで感じてみてはいかがでしょうか？ 

                       

「自然を食べる」「自然を食べる」「自然を食べる」「自然を食べる」    

自然の中から食材を採ってきて、料理して食べる。これがとても贅沢

な時間の使い方だと感じています。採ってきたものを調理している間は

ワクワクしますし、食べて美味しかった時はつい「うんうん」と頷きながら

食べてしまいます。以前はノビル、ムカゴ、ツユクサなどの野草や、サワガ

ニや海のエビ・カニなどを食べていましたが、「昆虫食」のイベントを企画

したことをきっかけに、昆虫も「食べもの」として見るようになりました。

もちろん毎日昆虫を食べるわけではありません。たまに思いついたよう

に、採ったバッタやセミなどを食べています。 

【【【【イベントイベントイベントイベント報告報告報告報告】】】】    9999 月月月月 23232323 日日日日    おおおお月見月見月見月見どろぼうどろぼうどろぼうどろぼう    ～～～～月月月月のののの小小小小さなさなさなさな使者参上使者参上使者参上使者参上！～！～！～！～    

【【【【自然情報自然情報自然情報自然情報】】】】    夏夏夏夏からからからから秋秋秋秋へへへへ 
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昆虫食というと「ゲテモノ食い」や「気持ち悪い」と感じられる方もいるかもしれません。ただ、自然の中から

採ってきて食べるという行為は、その生きものを「知る・興味をもつ」ことにつながります。 

どこにいる？いつ頃とれる？採り方は？調理方法は？など、相手のことを知らないと採取することはできま

せん。食べることでより昆虫に興味をもつようになりました。 

秋はたくさんの自然の実りがあります。自然に興味をもって、食べられるもの探してみてはいかがでしょうか。 

アブラゼミのチリソースあえ 

村岡宏樹 

 小林奎太（しゃり） 



 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆さんはこの鮮やかに輝くコガネムシをご存じでしょうか？

これは「オオセンチコガネ」というコガネムシの一種です。日本

の里山に生息し、地表を歩いたり、比較的低いところを飛んで

います。 

このコガネムシは動物の「糞」に集まり、食料や産卵場所とし

て利用しています。糞に集まるのでトイレを表す言葉「雪隠（せ

っちん）」をもじってセンチという名前が付けられたそうです。 

生き物図鑑 

 

秋の自然といえばキノコや木の実など様々あり

ますが、今回は「紅葉」について紹介します。 

紅葉といえばモミジ（カエデ）がとても有名です

よね。赤や黄色と鮮やかに染まる紅（黄）葉は秋の

風物詩の一つですが、モミジは色の違いを血液型

で分類しているそうです。 

植物に血液型？と思われたかもしれませんが、実

際に血液があるわけではなく、葉の成分で区分して

います。 

「モミジにも血液型？！」 

～きみかめの森に生息する面白い生き物たちを紹介！！～ 
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緑から黄色に変わるのが「AB 型」で黄色の成分“カロテノイド”が、赤に変わるのが「Ｏ型」で赤

色の成分“アントシアニン”が多く含まれています。AB、Ｏの２つが紅葉に関係している血液型と

言われているそうです。人は血液型で性格が異なるなんて言われていますが、植物にも個性

が出るんですね。モミジを見に行かれる際は「この木は何型かな？何色の葉になるかな？」な

んて思いながら紅葉を楽しんでみてください♪            小林奎太（しゃり） 

                                

～四季の自然の面白い所や楽しみ方をお届け！！～ 

「「「「オオセンチコガネオオセンチコガネオオセンチコガネオオセンチコガネ」」」」    

金属光沢のような鮮やかな羽は目を引きますが、実は地域によって羽の色に個体差があります。写真の

個体は赤紫色をしていますが、千葉県ではこの色の個体が多いそうです。 

私の地元である京都では、緑色に輝くオオセンチコガネをよく見つけました。他にも和歌山や奈良の方

では、青色、長野では赤色と、様々な色のオオセンチコガネがいます。でもこんなに綺麗だと、「天敵に見つ

かりやすい！」と思いませんか？実は森の中では意外にも見つかりにくいという仕組みがあります。 

ある時、森の中を飛んでいるオオセンチコガネを見つけました。追い

かけてみると、日陰に入った瞬間に姿が消えてしまったのです！この

光沢は日陰だと目立ちにくいと言われ、もしかしたらこの方法で、天敵

から身を守っているのかもしれませんね。 

 

生き物たちの見た目には何かしら意味があります。どこかで生き物

を発見したら、よく観察してみてください。もしかしたら新たな発見が

あるかもしれませんよ。            小林奎太（しゃり） 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

南房総市大房岬自然南房総市大房岬自然南房総市大房岬自然南房総市大房岬自然のののの家家家家        所長所長所長所長    神保清司神保清司神保清司神保清司    

千葉県立大房岬自然公園千葉県立大房岬自然公園千葉県立大房岬自然公園千葉県立大房岬自然公園        公園長公園長公園長公園長    山口亮介山口亮介山口亮介山口亮介    

株式会社株式会社株式会社株式会社    体験体験体験体験とととと健康健康健康健康    代表取締役社長代表取締役社長代表取締役社長代表取締役社長    松田光央松田光央松田光央松田光央    

（（（（南房総市大房岬自然南房総市大房岬自然南房総市大房岬自然南房総市大房岬自然のののの家食堂家食堂家食堂家食堂、、、、千葉県立君津亀山青少年自然千葉県立君津亀山青少年自然千葉県立君津亀山青少年自然千葉県立君津亀山青少年自然のののの家食堂家食堂家食堂家食堂    運営運営運営運営））））    

南房総市、千葉県よりそれぞれ指定管理を受け、「大房岬自然の家・食堂」 

「大房岬自然公園」の管理・運営を行っています。 

海と森の両方を楽しめる豊かな自然を活かしたプログラム・イベントが人気で、 

地元の方や千葉県内の方はもちろん、県外からも多くの方々が訪れます。 

～～～～ た い ぶ さた い ぶ さた い ぶ さた い ぶ さ 便便便便 りりりり ～～～～

・南房総市大房岬自然の家 

・千葉県立大房岬自然公園 
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 今回は、大房岬から車で２時間。外房九十九里浜でのお話です。我々が加盟するNPO海に学ぶ体験活動協議会

からの依頼で、九十九里町片貝海岸でのビーチコーミングと浜の生態系に関するワークショップを行ってきまし

た。大房岬の砂浜と違って広大な片貝海岸。波打ち際の砂は粒子も細かく、固く締まっていて車も走れてしまう

ほどです。もちろん打ちあがる貝殻も海藻も異なります。そんな中、私たちが着目したのが波打ち際に見え隠れ

する大量の小さな貝！  

 

 

夏休み期間中に大人気のイベントが「ナイトツアー」。カブトムシやクワガタなどの昆虫と出会えたり、きれい

な星空を眺めたり、真っ暗闇の中をライト無しで歩いたり。都会では体験できないことが盛りだくさんのイベン

トです。ツアー中はスタッフも「気づき」がたくさんあります。 

 

 先日開催された千葉自然学校２０周年記念式典ではイノシシ肉カレー

や魚あら煮、ソフトシェル豆煮や海老しんじょう磯部揚げなど、ランチビュ

ッフェに地元食材を多く使った千葉らしい料理をご提供させていただき

ました。 

さて、７月１日より株式会社 体験と健康の飯田社長が会長に、松田が

代表取締役に就任することとなりました。これまでと変わらず皆様にと

ってよりよいサービスの提供と、「体験と健康」の安定を図っていきたい

と思っています。今後とも宜しくお願いします。 

打ち寄せる波の引き際に大量に表れては、即座に砂中に潜る動きを繰り返

します。その正体はナミノコガイやフジノハナガイという貝です。砂中の栄養

分を吸収して砂の富栄養化を抑制する働きがあります。あまり知られていな

いこんな砂浜の生き物に光を当てて故郷の自然を学ぶ機会を作るのも、私た

ちの腕の見せ所です。 

 

今年はセミの羽化が少ない。秋の虫が出てくるのが遅い。スズメバチが

少ない。などなど。そうした自然へ気づきを蓄積させ、ツアー中は回を重

ねるごとにより深い内容をお話しできるよう努力しています。ご興味ある

方は、来年の夏ぜひご参加ください。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

taibusagramtaibusagramtaibusagramtaibusagram    
Taibusa-misaki 

 

 

 

たいぶさたいぶさたいぶさたいぶさ岬掲示板岬掲示板岬掲示板岬掲示板    

いいね！806 件 
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夜は上着が欲しくなる肌寒さ、昼間も日陰は涼しさを感じる

ようになってきました。季節の変わり目を感じながら事務所で

仕事をしていると、無性に足がかゆい。…真夏はほとんどいな

かった蚊が大量に出てくるようになりました…。ほぼ毎日蚊取

り線香をつけだしてから、８月は蚊取り線香をあまり使わなか

ったことを思い出します。調べてみると、蚊は３０度以上になる

と活動しなくなるそうです。 

 今後は秋にお出かけする際こそ蚊対策が必須になってくる

かもしれません。虫よけスプレーも効果がありますが、おススメ

はオニヤンマを模したものを身に着けたり、足の裏をアルコー

ル除菌することです。蚊はオニヤンマが天敵なので近寄らな

い、足の裏の常在菌の多い人に寄るなどの生態があります。実

際その対策をして森を歩くと、ほとんど蚊に刺されなくなりま

した。 

 散歩やアウトドアが心地よい季節なので、蚊対策もしっかり

して気持ちよくお出かけしてみてはいかがでしょうか！ 
＃蚊 ＃蚊取り線香 ＃秋の散歩 

夏の目玉イベントでもあるコーステアリング。今年は天候に恵まれ

たこともあり、１０回実施することができました。初めて参加する方

や毎年来てくださるリピーターさん達に楽しんでいただけるようガ

イドしました。潮の高さや風の向きでコースや見れる生き物が違って

くることに自分自身も楽しんで、参加者もスタッフも全員が大房の

海を満喫できたと思います。 

 

今年度も大房岬昆虫教室を開催しました。ビジターセンターで大房

岬に生息している昆虫について学んだあとはトラップ作り。その後

実際に公園内に仕掛けて、夜のナイトツアーで観察しました。ただ昆

虫を探すだけではなく、生態を知ってから探すことで格段に遭遇率

がアップし楽しく観察することができました。 

道を歩いていて近くの地面からがさがさと音がしたときは、トカ

ゲかカナヘビが隠れています。日向ぼっこが好きな彼らは大房内

にもたくさん生息しています。見分け方としては、鱗が寝ていてつ

るつるしているのがトカゲ、鱗が立っていて触ったときにざらざらし

ているのがカナヘビです。 

伏谷海斗（ふうせん） 

 

清水旭（くま） 

 

清水旭（くま） 

伏谷海斗（ふうせん） 

 



 

 

  

≪≪≪≪ちば・ちば・ちば・ちば・体験活動体験活動体験活動体験活動ネットワークネットワークネットワークネットワーク≫≫≫≫    

千葉自然学校は、ネットワーク型自然学校ネットワーク型自然学校ネットワーク型自然学校ネットワーク型自然学校として 

『自然体験活動を通して千葉県の里山・里海の保全と地域の活性化を目指す』『自然体験活動を通して千葉県の里山・里海の保全と地域の活性化を目指す』『自然体験活動を通して千葉県の里山・里海の保全と地域の活性化を目指す』『自然体験活動を通して千葉県の里山・里海の保全と地域の活性化を目指す』という趣旨に賛同頂いた県内の体験活動

団体を中心とした皆様が、『千葉自然学校ネットワーク会員校』『千葉自然学校ネットワーク会員校』『千葉自然学校ネットワーク会員校』『千葉自然学校ネットワーク会員校』としてネットワークを形成し、環境保全や地域振興を図る

ことを目的として設立されました。 
県内外からの教育旅行や、拠点である青少年教育施設での体験受入、その他様々な事業連携の取組を行っております。 
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会員校紹介特別編会員校紹介特別編会員校紹介特別編会員校紹介特別編！！！！ピーちゃんクラブピーちゃんクラブピーちゃんクラブピーちゃんクラブ参加参加参加参加    

取材：山崎大地（だいすけ） 

やちまたやちまたやちまたやちまた落花生落花生落花生落花生まつりまつりまつりまつり    

に参加してきました！ 

2023.9.17 

お土産に生落花生を買って自宅でも茹でてみました。時間はかかりますがとっても美味しく
茹でられました♪お酒が進んでしまう…。また来年も実施予定との事で、来年お手伝いに行く
約束をしてしまうほど楽しいイベントでした。５年後１０年後、このイベントが続きますよう
にと願っています。おおまさりや、ピーちゃんクラブの活動に興味のある方はぜひピーちゃん
クラブへお問合せ下さい！ 

会員校 ピーちゃんクラブが参加する「やちまた落花生まつり」のお手伝いに行ってきました！ 
このイベントは『落花生の郷』八街市で開催して今年で５回目。今年は“千葉県誕生１５０周年記念事業”の一つと

して塩茹で「おおまさり」の試食や八街生姜ジンジャーエールの試飲・販売等、特産品の販売を実施していました。 
 また、八街中学校吹奏楽部による演奏や、新たに八街市指定無形⺠俗⽂化財「⽂違（ひじかい）⻨つき踊り」の披
露、やちまた PR 大使「落花生娘」によるライブなど、様々なステージイベントも実施されました。 
 ピーちゃんクラブは八街市観光農業協会として茹で落花生専用の品種「おおまさ
り」販売の出店をしており、私は茹で落花生試食コーナーの担当をしました。 

１０時開始のイベントでしたが試食コーナーにはすでに行列が…。それだけ新落
花生を楽しみにしている人が多いということが分かります。 
 そこからは多くの方に試食品を配り、補充して、配り…と怒涛のような時間が 
過ぎましたが、召し上がった皆さんからは「美味しい！」「茹で落花生初めて食べ
た！」「買います！」と、嬉しい感想をたくさんいただきました。 

 他にも地元産の美味しそうな農作物の販売や、Q ナッツなどの落花生品種、屋
台なども出ており会場は大賑わいでした。当⽇は終始⻘空の夏模様でとても暑か
ったですが、それに負けじと落花生の町はパワフルでした！ 
 反面、地元の方々からは落花生農家高齢化のお話など、どの地域も直面してい
る問題などを聞きました。数年後にもこの味を食べられるよう自然学校として
も、個人としても目を背けてはいけない問題だなと実感しました。 

【お問い合わせ先】 
ピーちゃんクラブ：043-444-1463 
 

農作業をしながら、お茶したり、 

…お庭の花を眺めたり 。 

♪ゆるりとした時間を過ごせますよ  



 

 

  

 

    

【【【【南房総南房総南房総南房総エリアエリアエリアエリア】】】】    

・ワイズスノー・ワイズスノー・ワイズスノー・ワイズスノー＆＆＆＆アウトドアスクールアウトドアスクールアウトドアスクールアウトドアスクール    ・・・・NPONPONPONPO 法人佐倉法人佐倉法人佐倉法人佐倉みどりネットみどりネットみどりネットみどりネット    ・・・・一般社団法人千葉県環境財団一般社団法人千葉県環境財団一般社団法人千葉県環境財団一般社団法人千葉県環境財団    ・・・・千葉伝統郷土料理研究会千葉伝統郷土料理研究会千葉伝統郷土料理研究会千葉伝統郷土料理研究会    ・さんむアクションミュージ・さんむアクションミュージ・さんむアクションミュージ・さんむアクションミュージアムアムアムアム                    

・・・・一般社団法人千葉県観光公社一般社団法人千葉県観光公社一般社団法人千葉県観光公社一般社団法人千葉県観光公社（（（（国民宿舎国民宿舎国民宿舎国民宿舎サンライズサンライズサンライズサンライズ九十九里九十九里九十九里九十九里、、、、千葉県立内浦山県民千葉県立内浦山県民千葉県立内浦山県民千葉県立内浦山県民のののの森森森森、、、、千葉県立館山野鳥千葉県立館山野鳥千葉県立館山野鳥千葉県立館山野鳥のののの森森森森））））    ・ヤックス・ヤックス・ヤックス・ヤックス自然学校自然学校自然学校自然学校（（（（株式会社千葉薬品株式会社千葉薬品株式会社千葉薬品株式会社千葉薬品））））    

    ・・・・林造園土木株式会社林造園土木株式会社林造園土木株式会社林造園土木株式会社    ・・・・株式会社株式会社株式会社株式会社 HMCHMCHMCHMC 東京旅行事業部東京旅行事業部東京旅行事業部東京旅行事業部    ・・・・有限会社銚子海洋研究所有限会社銚子海洋研究所有限会社銚子海洋研究所有限会社銚子海洋研究所    ・ピーちゃんクラブ・ピーちゃんクラブ・ピーちゃんクラブ・ピーちゃんクラブ    ・ぬく・ぬく・ぬく・ぬく森森森森くらぶくらぶくらぶくらぶ    ・・・・食食食食とととと農農農農のののの体験工房体験工房体験工房体験工房「「「「よもぎよもぎよもぎよもぎ館館館館」」」」    

    ・・・・「「「「わたしのわたしのわたしのわたしの田舎田舎田舎田舎」」」」谷当工房谷当工房谷当工房谷当工房    ・スコープジャパン・スコープジャパン・スコープジャパン・スコープジャパン株式会社株式会社株式会社株式会社    ・ちば・ちば・ちば・ちば千葉国際千葉国際千葉国際千葉国際コンベンションビューローコンベンションビューローコンベンションビューローコンベンションビューロー        

    

一緒に千葉を元気に 

しませんか？ 

会員校募集中！ 

【お問い合わせ先は裏面を 

ご覧ください】 

【【【【北総北総北総北総エリアエリアエリアエリア】】】】    

・・・・Live StockLive StockLive StockLive Stock    ・・・・上総自然楽校上総自然楽校上総自然楽校上総自然楽校    ・・・・NPONPONPONPO 法人大山千枚田保存会法人大山千枚田保存会法人大山千枚田保存会法人大山千枚田保存会    ・・・・NNNNPOPOPOPO 法人市津法人市津法人市津法人市津・ちはら・ちはら・ちはら・ちはら台自然学校台自然学校台自然学校台自然学校    ・・・・特定非営利活特定非営利活特定非営利活特定非営利活動法人動法人動法人動法人ちばちばちばちば里山里山里山里山センターセンターセンターセンター    ・・・・NPONPONPONPO 法人里山会法人里山会法人里山会法人里山会    

・・・・株式会社株式会社株式会社株式会社かずさアカデミかずさアカデミかずさアカデミかずさアカデミアアアアパークパークパークパーク        

【【【【上総上総上総上総エリアエリアエリアエリア】】】】    

・・・・一般社団法人一般社団法人一般社団法人一般社団法人森森森森のようちえんはっぴーのようちえんはっぴーのようちえんはっぴーのようちえんはっぴー    ・・・・NPONPONPONPO 法人法人法人法人たてやま・たてやま・たてやま・たてやま・海辺海辺海辺海辺のののの鑑定団鑑定団鑑定団鑑定団    ・・・・岩井民宿組合岩井民宿組合岩井民宿組合岩井民宿組合    

・・・・白浜白浜白浜白浜オーシャンリゾートオーシャンリゾートオーシャンリゾートオーシャンリゾート    ・・・・株式会社株式会社株式会社株式会社ちばちばちばちば南房総南房総南房総南房総    （（（（道道道道のののの駅駅駅駅とみうらとみうらとみうらとみうら    枇杷倶楽部枇杷倶楽部枇杷倶楽部枇杷倶楽部、、、、道道道道のののの駅三芳村駅三芳村駅三芳村駅三芳村    鄙鄙鄙鄙のののの里里里里、、、、        

道道道道のののの駅駅駅駅おおつおおつおおつおおつのののの里里里里    花倶楽部花倶楽部花倶楽部花倶楽部、、、、道道道道のののの駅駅駅駅ローズマリーローズマリーローズマリーローズマリー公園公園公園公園、、、、道道道道のののの駅駅駅駅富楽里富楽里富楽里富楽里とみやまとみやまとみやまとみやま））））        

・・・・千倉町民宿組合千倉町民宿組合千倉町民宿組合千倉町民宿組合    ・・・・千倉千倉千倉千倉オレンジセンターオレンジセンターオレンジセンターオレンジセンター    ・・・・合同会社合同会社合同会社合同会社くじらのもりくじらのもりくじらのもりくじらのもり    11 

大山千枚田では生き物観察会以外にも、農作業体験や田植え
体験、藍染め体験など里山の生活や自然を味わえる様々な体験
活動があります。 

自然に触れ合ってみたい！農業を体験してみたい！という方
にはぴったりな場所です。人と自然、人と人が繋がることがで
きる貴重な場所です。 

この場所をきっかけに自然や農業、中山間地域について興味
を持ってほしいと思います。 

 大山千枚田は鴨川市の中心部に位置し、⽇本の棚田百選にも選ばれる
ほど美しい棚田が広がっています。大山千枚田はため池や川がなく、粘
土質な土を利用し雨水のみでお米を育てています。今回はその大山千枚
田の生き物観察会へ行ってきました。 

 今回の生き物観察会には東京都の小学生が来てくれました。さっそく棚田へ！…でもその前に、大山千枚田事務
局⻑である浅田様から、なぜ千枚田と呼ばれているのか、この場所ならではのお米の育て方や地質のお話、大山千
枚田に棲む生き物たちのお話です。シカやイノシシ、野ウサギ、昆虫などの生き物たちが沢山生息しているそう
で、実際に動物たちの毛皮や骨を実際に触ってみたり、じっくり見て観察すると…子どもは「かたい！」「やわら
かい」「すべすべしてる」など、感じたことを話してくれました。 

そして、いよいよ棚田へ生き物観察に！主に昆虫類や両生類、爬虫類などがターゲットです。参加した子どもの
中には初めて虫獲りをする子どもや、バッタを初めて触る子どもがいたりと、とても大切な体験ができたと感じま
した。バッタや、カマキリ、トンボ、カナヘビなどたくさんの種類の生き物たちを捕まえ、しっかり観察すること
ができました。なかなか自然と触れ合う機会が少なくなった現代だからこそ、子どもにとってはすごく貴重な体験
ができる場所であり、大切な体験の場だと思います。 

 
 

取材：小林奎太（しゃり） 

会員校紹介特別編会員校紹介特別編会員校紹介特別編会員校紹介特別編！！！！NPONPONPONPO 法人大山千枚田保存会法人大山千枚田保存会法人大山千枚田保存会法人大山千枚田保存会のののの活動活動活動活動    

生生生生きききき物観察会物観察会物観察会物観察会    

のお手伝いをしてきました！ 

2023.9.20 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

千葉自然学校千葉自然学校千葉自然学校千葉自然学校スタッフスタッフスタッフスタッフ紹介紹介紹介紹介    

千葉自然学校ニュースレター（年４回発行）千葉自然学校ニュースレター（年４回発行）千葉自然学校ニュースレター（年４回発行）千葉自然学校ニュースレター（年４回発行）    

【資格】 
PADI アドヴァンスド・オープン・ウォーター・ダイバー（PADI） 
プロジェクト・ワイルド エデュケーター（一般財団法人公園財団） 
潜水士 

須田風香須田風香須田風香須田風香    （（（（しふぉんしふぉんしふぉんしふぉん））））    千葉県立君津亀山青少年自然千葉県立君津亀山青少年自然千葉県立君津亀山青少年自然千葉県立君津亀山青少年自然のののの家家家家    
茨城県常陸太田市出身。自然・生き物の魅力と人との繋がりを伝え

たいと思い、専門学校ではドルフィントレーナ―になるための勉強をし

ていました。スキューバダイビングで海の中におじゃましたり、森や田

んぼ道を散歩しておいしい空気を吸ったり、自然を感じるのが大好き

です！ 

 

 

■■■■千葉事務所千葉事務所千葉事務所千葉事務所    〒〒〒〒260260260260----0015001500150015    千葉市中央区富士見千葉市中央区富士見千葉市中央区富士見千葉市中央区富士見 2222----3333----1 1 1 1 塚本大千葉ビル塚本大千葉ビル塚本大千葉ビル塚本大千葉ビル 7777 階階階階    

電話：電話：電話：電話：043043043043----227227227227----7103710371037103／／／／FAXFAXFAXFAX：：：：043043043043----202202202202----7237723772377237    

ホームページ：ホームページ：ホームページ：ホームページ：http://www.chibahttp://www.chibahttp://www.chibahttp://www.chiba----ns.netns.netns.netns.net    メールアドレス：メールアドレス：メールアドレス：メールアドレス：info@chibainfo@chibainfo@chibainfo@chiba----ns.netns.netns.netns.net    

    

発行：ＮＰＯ法人 千葉自然学校  

【得意分野】 

スキンダイビング 

【好きなこと】 
写真・お菓子作り・泳ぐこと 

自然の中は発見がいっぱい！ 
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自然の中で楽しみながら新しい発見や学びのお手伝いをできれば、

と思っています。きみかめでお待ちしています！ 

   

千葉県内における自然体験活動団体をつなぐネットワーク型の自然

学校として、平成１５年より活動を行っています。自然体験を通して、千

葉県の里山・里海の保全と地域の活性化を目指しています。 

また、ネットワーク会員との連携を強化し、県内全域で幅広い世代を

対象とした自然体験活動を実施しています。 

千葉自然学校の千葉自然学校の千葉自然学校の千葉自然学校のミッションミッションミッションミッション    

体験活動を通じ 

・だれもが人生を豊かに生き、支え合う力を育む  

・地域の資源を保全・活用し、次代に引き継ぐ 

・ネットワークを充実し、地域の活性化をめざす 

ご寄付のお願い～古民家ろくすけの修復に向けて～ご寄付のお願い～古民家ろくすけの修復に向けて～ご寄付のお願い～古民家ろくすけの修復に向けて～ご寄付のお願い～古民家ろくすけの修復に向けて～    

そろそろ築 200 年になろうとしている古民家「ろくすけ」。これまで多くの子どもやシニア世代の自

然体験・地域交流の場として使用されてきましたが、母屋の屋根の損傷が著しくなってきました。そ

の他、外壁なども劣化が目立っています。今までも皆さまからの協力で修復を続けてまいりましたが、

再度ご協力のお願いになります。皆さまからのご支援をお待ちしています。（一口 3,000 円） 

 ▼振込先（郵便局/払込取扱票を使用） 

振替口座  ００１７０-５-２５９４３１    

加入者名  特定非営利活動法人 千葉自然学校 

※払込取扱票に以下のご記入をお願いいたします。 

【住所氏名欄】ご住所、お名前、電話番号 

【通信欄】「寄付」、領収書のご希望有無 

 

▼振込先（銀行） 

千葉銀行 千葉駅前支店 普通 ３７４０２７５ 

特定

と く て い

非営利

ひ え い り

活動

かつどう

法人

ほうじん

 千葉

ち ば

自然

し ぜ ん

学校

が っ こう

 理事長

り じ ち ょ う

 久保田

く ぼ た

 康

やす

雄

お

 

※お手数ですが、ご住所・お名前・電話番号・領収書のご希望

有無を千葉事務所（下記）へお知らせください。 

みなさまからの寄付で母屋屋根の 
一部を修復することが出来ました。 


